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CASTILLA Y LEÓN
EL MUNDO. Miércoles 21 de mayo 2025 

Pablo Lago, Donaciano Dujo, Enrique Cabero, Aurelio González y Jesús Manuel González Palacín, durante la mesa de debate sobre la fuerza del sector agrario.  L. DE LA MATA

LAURA G. ESTRADA VALLADOLID 
El sector primario resulta «imprescin-
dible y estratégico» en Castilla y León, 
pues tiene un importante peso en la 
economía regional, está unido al de-
sarrollo tecnológico, es sinónimo de 
productos de calidad y, además, repre-
senta el principal apoyo sobre el que 
se sustenta la demografía rural pero, 
a pesar de los beneficios y oportuni-
dades, arrastra problemas casi endé-
micos y tiene que enfrentarse a retos 
internacionales que hacen tambalear 
su estabilidad, por lo que las organi-
zaciones agrarias urgieron soluciones 
«rápidas» y «valientes» que garanti-
cen el futuro del sector.    

En el Club de Prensa ‘La fuerza del 
sector agrario en Castilla y León’ que 
organizó este martes en Ponferrada 
Diario de Castilla y León-El Mundo, 
tanto los representes de las principa-
les Opas como el presidente del Con-
sejo Económico y Social se alinearon 
en defensa de la rentabilidad, es decir, 
de que se garantice que no se pueda 
vender por debajo del coste de produc-

ción, y pidieron a las administra-
ciones que apuesten por el consumo 
local y rebajen la dependencia exte-
rior, con el foco puesto sobre todo en 
la importación de cereales de Ucrania.  

Al respecto, el presidente de Asaja, 
Donaciano Dujo, criticó que España 
esté comprando «tremendamente ba-
rato» al país de Zelenski, porque eso 
impide que los agricultores de aquí 
puedan competir, teniendo en cuen-
ta, además, la subida en los precios de 
los fertilizantes o de los combus-
tibles. «Si tenemos unos costes de pro-
ducción de 700 euros y se vende a 200, 
está claro que unos vamos a cosechar 
y otros van a hacer el verano», ironizó 
para poner de relieve las dimensiones 
del problema.    

También el coordinador de la Unión 
de Campesinos en Castilla y León 
(UCCL), Jesús Manuel González Pala-
cín, consideró «injusto» que la canti-
dad de cereal que llega desde Ucrania 
esté «saturando nuestro mercado». 
Aunque consciente de que «consumi-
mos más de lo que producimos» y de 

que es necesario acudir al mercado ex-
terno, Palacín defendió que España, 
como ya han hecho Polonia y Hungría, 
imponga aranceles a Ucrania para no 
seguir dañando el mercado nacional. 
«Esto era difícil de entender hace cin-
co años, pero cada vez menos; el pro-
blema es que Europa es un elefante 
demasiado lento y se nos pasa el arroz», 
sostuvo para pedir agilidad ante cam-
bios que se producen «muy deprisa».  

Dentro del capítulo de negociacio-
nes, también solicitaron a Europa que 
afronte la nueva PAC (Política Agraria 
Común) desde la óptica de la pro-
fesionalidad, lo que beneficiaría a Cas-
tilla y León porque es una comunidad 
que cuenta con mayor proporción de 
trabajadores dedicados en exclusiva a 
labores agrícolas y ganaderas que otras 
autonomías. «Tenemos que repensar 
qué modelo queremos, si el de los que 
invierten y buscan oportunidades o el 
de los que tienen otros empleos y lue-
go hacen las labores con el tractor vie-
jo de su padre, porque cobran la mis-
ma PAC y es injusto», razonó Palacín.  

 El portavoz de la Alianza por la Uni-
dad del Campo de Castilla y León (UPA-
COAG), Aurelio González, consideró 
que la PAC es «la única política común 
de verdad» en Europa y pidió a las au-
toridades públicas que defiendan el 
consumo propio en vez de apostar por 
comprar fuera por una cuestión de pre-
cios. «Garantizar la soberanía alimen-
taria es fundamental; esa PAC tiene 
que seguir garantizando la supervi-
vencia del sector», expuso antes de aña-
dir que «el último beneficiario» de es-
ta política es el consumir. «La PAC es-
tá para que lleguen productos de cali-
dad a precios asequibles».  

Inmersos ya en las negociaciones 
del próximo periodo para los años 2028-
2034, los representantes de las orga-
nizaciones agrarias que participaron 
en el Club de Prensa pusieron el acen-
to en que Castilla y León debe ser va-
liente en la negociación. «Castilla y Le-
ón tiene un potencial tremendo; po-
demos aprovecharlo mucho más pe-
ro tenemos que ser más valientes», de-
fendió Palacín.  

Sobre todo porque las cifras eviden-
cian que se trata de un sector con im-
portante peso en la economía regio-
nal, según destacaron los ponentes de 
la mesa de debate. Baste significar que 
la agricultura y la ganadería represen-
tan entre el 5 y el 6% del PIB, la agroin-
dustria entre el 7 y el 8% y los 6.500 
ocupados del sector representan el 7% 
del empleo de la Comunidad, como 
datos destacados durante el foro.   

En sus análisis no olvidaron remar-
car la «dimensión social» que juega el 
sector primario para «afrontar el reto 
demográfico», expuso el presidente 
del CES, Enrique Cabero, y pidieron el 
impulso de iniciativas que ayuden a fi-
jar habitantes en los pequeños encla-
ves aprovechando las nuevas oportu-
nidades que ofrece, por ejemplo, el te-
letrabajo. «Sin agricultores y ganade-
ros muchísimos pueblos de 100, 200 
o 300 habitantes estarían cerrados», 
añadió González, de UPA-COAG antes 
de lanzar una reflexión: «Tenemos que 
hacer sentir esa fuerza social para man-
tenerlos abiertos». 

Las organizaciones agrarias plantean aranceles al 
cereal de Ucrania y urgen políticas de consumo local  
Las Opas de Castilla y León creen que las importaciones desde Kiev están «saturando» el mercado autonómico y 
piden políticas valientes, también en la negociación de la PAC para que los fondos lleguen sólo a los profesionales 

LA FUERZA DEL SECTOR 
AGRARIO EN CASTILLA Y LEÓN
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L. G. E. VALLADOLID 
Ningún negocio se plantearía su 
continuidad si su relación de gas-
tos es mayor que la de ingresos y, 
bajo esta razonable premisa debe-
ría también regirse el funcionamien-
to del sector primario, destacó el 
presidente del Consejo Econó-
mico y Social de Castilla y León, En-
rique Cabero, bajo la firme defensa 
del importante papel que la agricul-
tura y la ganadería desempeñan en 
la Comunidad.   

En su intervención para comen-
zar la mesa de debate del Club de 
Prensa titulado ‘La fuerza del sec-
tor agrario en Castilla y León’ que 
Diario de Castilla y León-El Mundo 
organizó en Ponferrada, Cabero se 
mostró contundente respecto a la 
rentabilidad: «No se puede tra-
bajar a pérdidas, ningún sector se 
plantearía su pervivencia así por-
que no tiene sentido». Y la reflexión, 
evidentemente, la extendió al cam-
po: «Es un sector rentable si se cum-
plen las premisas lógicas y se com-
pite, y se trabaja de manera libre y 
con calidad», sostuvo para reclamar 
que se cumpla la cadena de valor.  

A juicio del presidente del CES, 
hay que evitar que «aspectos» del 
comercio internacional repercutan 
en la rentabilidad de las produccio-
nes propias y se refirió a los nega-

tivos efectos que puede tener la im-
posición de aranceles en Estados 
Unidos a productos llegados desde 
fuera de sus fronteras. Ante este pa-
norama, Cabero pidió a las admi-
nistraciones que adopten decisio-
nes para compensar las consecuen-
cias de estas subidas arancelarias 
y, además, incidió en la necesidad 
de aplicar estándares de calidad a 
los productos llegados de fuera. 
«Hay que exigir que aquellos pro-
ductos que puedan venir de otros 
países cumplan los estándares de 
calidad que se piden a los produc-
tos españoles en general y de Cas-
tilla y León en particular», enfatizó.  

En su análisis sobre la importan-
cia del sector primario en la econo-
mía de la Comunidad, Enrique Ca-
bero aplaudió la «relevancia» den-
tro del ámbito económico, con una 
«participación en el PIB extraordi-
naria, con más de un 10% de apor-
tación y doblando la media de Es-
paña», pues se trata de datos que 
repercuten «en la economía y el em-
pleo». Baste significar que «90.000 
personas trabajan en el sector».  

En este sentido, el portavoz del 
CES recordó que la institución que 
preside elaboró hace dos años un 
informe a iniciativa propia donde 
analizó las «implicaciones trans-
versales» que tienen la agricultura 

y la ganadería en otros sectores. 
«Afecta a la propia imagen de Co-
munidad, que es muy valiosa des-
de el punto de vista de la economía 
porque la hace atractiva desde pun-
to de vista turístico, cultural o pa-
trimonial», consideró.  

Puesto que se trata de un sector 

«estratégico» que «irradia» efectos 
positivos en otras áreas económi-
cas, pidió a los «poderes públicos» 
que lo respalden, sobre todo tenien-
do en cuenta que más allá de las for-
talezas, existen debilidades.  

Así, insistió en la necesidad de 
realizar inversiones en infraestruc-
turas, de manera especial en los re-
gadíos, porque «Castilla y León es-
tá todavía por debajo de la media 

que existe a nivel estatal» a pesar 
de que se sabe que la «la producti-
vidad y la producción» están «muy 
condicionadas» por la existencia de 
una menor superficie de cultivos de 
regadío.  

Entre los ‘deberes’ pendientes, Ca-
bero también se refirió a que se ga-
rantice el relevo generacional por-
que, «como cualquier sector, nece-
sita un rejuvenecimiento». «Tene-
mos que hacer que sea atractivo, 
porque se trata de un sector fuerte, 
rentable, de futuro, de calidad, con 
una imagen sobresaliente que re-
percute en otros sectores y que cre-
ce en innovación». 

Sobre la innovación, en su inter-
vención destacó que aunque a ve-
ces no se conozca lo suficiente, el 
sector primario es el que más ha 
cambiado en los últimos años des-
de la perspectiva tecnológica. «El 
que no lo conoce bien no sabe la pro-
funda transformación que ha expe-
rimentado, y eso también requiere 
de un respaldo institucional».  

En esta misma línea también re-
cordó el importante papel que jue-
gan los centros de investigación, el 
Itacyl o el Consejo Superior de In-
vestigaciones Científicas porque, a 
su juicio, «están permitiendo que 
nos desarrollemos mucho y depri-
sa». 

«El sector es rentable si se cumplen las premisas 
lógicas y se trabaja de manera libre y con calidad» 

ENRIQUE CABERO PRESIDENTE DEL CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL DE CASTILLA Y LEÓN 

«Tiene que haber un 
observatorio para saber 
lo que cuesta producir»

AURELIO GONZÁLEZ  ALIANZA POR LA 
UNIDAD DEL CAMPO UPA-COAG

L. G. E. VALLADOLID 
La Ley de la Cadena Alimen-
taria ya se está aplicando en 
otros sectores pero no llega al 
área de los cereales y eso im-
plica que los agricultores si-
guen sufriendo la imposición 
de precios por parte de los ope-
radores comerciales, por lo 
que el portavoz de la Alianza 
por la Unidad del Campo de 
Castilla y León UPA-COAG, Au-
relio González, defendió su 
inmediata puesta en marcha.  

A su juicio, existe «una ma-
nera muy sencilla», que pasa 
por la creación de un órgano 
que se encargue de velar por 
el cumplimiento de la norma-
tiva. «Tiene que haber un ob-
servatorio de los costes de pro-
ducción para saber lo que cues-
ta producir y tener claro que 
por debajo de ellos no se pue-
de vender», incidió para aña-
dir después que también de-
ben regir las mismas normas 
de producción en los produc-

tos que llegan de fuera «para 
no hundir nuestros merca-
dos» y no estar «en desventa-
ja competitiva».  

Durante su intervención en 
el club de prensa ‘La fuerza del 
sector agrario en Castilla y Le-
ón’, Aurelio González puso el 
acento en la importancia de 
que los agricultores y los ga-
naderos no cedan a las «pre-
siones» que ejercen los mer-
cados con el propósito de que 
abandonen el campo, porque 
si no, «conseguirán hacer lo 
que quieran».  

«¿Quién va a desempeñar 
este trabajo? ¿Los agriculto-
res y ganaderos de explota-
ciones familiares o las empre-
sas de servicios pagadas por 
fondos de inversión? Ese es el 
problema general al que nos 
enfrentamos», reflexionó de-
jando claro que la «fuerza del 
sector» debe ser «reivindicar» 
la «importancia social» de la 
alimentación.

«Trump ha dinamitado 
las reglas del juego y 
hay que aprovecharlo»

JESÚS MANUEL GONZÁLEZ PALACÍN 
UNIÓN DE CAMPESINOS 

L. G. E. VALLADOLID 
La política arancelaria del pre-
sidente de Estados Unidos 
para gravar más a productos 
llegados desde fuera de las 
fronteras del país americano 
ha desequilibrado la balan-
za de intercambios comer-
ciales, pero la búsqueda de 
alternativas para afrontar sus 
consecuencias debe servir 
para generar nuevas oportu-
nidades, según expuso el co-
ordinador de la Unión de Cam-
pesinos en Castilla y León 
(UCCL), Jesús Manuel Gon-
zález Palacín.  

«Trump ha dinamitado las 
reglas de juego internaciona-
les de la OMC (Organización 
Mundial del Comercio), pero 
es una situación distinta que 
también ofrece oportunida-
des y hay que saber aprove-
charlas», razonó como pun-
to de partida para defender 
que, ante este «contexto in-
ternacional convulso», se apro-

veche para impulsar una «re-
serva estratégica de cereal», 
similar al antiguo SENPA, a 
fin de regular los precios de 
las producciones y su distri-
bución. «Es una forma de in-
tervención que en la lógica de 
hace cinco años nos parecía 
impensable, pero ahora no», 
defendió Palacín después de 
recordar que hace tres años 
el trigo estaba a 360 euros la 
tonelada y, como consecuen-
cia de esa «barbaridad de pre-
cios», se perdió «un montón 
de ganadería», mientras que 
ahora el precio no llega a los 
200 euros. Si existiera una re-
serva estratégica, insistió, ha-
bría una regulación y se evi-
tarían estos vaivenes.   

En este sentido, además, 
avanzó que Castilla y León 
está «a las puertas de una 
grandísima cosecha» pero «la 
vamos a hacer mala por los 
precios», y eso, «no tiene nin-
guna lógica». 

LA FUERZA DEL SECTOR 
AGRARIO EN CASTILLA Y LEÓN

«Hay que exigir los 
mismos estándares 
de calidad a los 
productos de fuera» 

«Hay que hacer que 
sea atractivo porque 
es un sector fuerte, 
rentable, de futuro»

«La UE lleva mucho 
tiempo dejándose 
comer la merienda»

DONACIANO DUJO PRESIDENTE DE 
ASAJA DE CASTILLA Y LEÓN

L. G. E. VALLADOLID 
El incremento de aranceles 
por parte de Estados Unidos 
se coló en varias ocasiones en 
el foro de debate promovido 
por Diario de Castilla y León-
El Mundo y, al respecto, el pre-
sidente de Asaja en la Comu-
nidad, Donaciano Dujo, se 
mostró tajante en cuanto a la 
necesidad de que en Europa 
se defiendan los intereses pro-
pios para evitar el fuerte im-
pacto que tengan para la eco-
nomía las decisiones toma-
das en otros países.   

«La Unión Europea tiene 
que recapacitar sobre los vai-
venes», expresó Dujo en refe-
rencia a los continuos cam-
bios en el panorama interna-
cional, sobre todo en los últi-
mos años, antes de dejar cla-
ra su postura: «El problema es 
que la Unión Europea se lle-
va dejando comer la merien-
da mucho tiempo; ha queri-
do ser el eje del mundo y no 

se puede ser el eje del mundo 
si no hay producción». Por eso, 
consideró que para tener em-
pleo y riqueza la clave es ven-
der fuera y no comprar fuera. 

«Los aranceles de Estados 
Unidos nos están volviendo 
locos, pero si se llegan a apli-
car y la UE y España tuvieran 
contundencia, El Bierzo po-
dría hasta salir beneficiado», 
consideró poniendo un ejem-
plo con productos locales de 
esta comarca, puesto que el 
Club de Prensa se celebró en 
Ponferrada. «Si Estados Uni-
dos nos vende nueces y cas-
tañas y nos pone aranceles, 
no le permitamos la entrada 
a esos productos y consuma-
mos los nuestros», zanjó.  

A su juicio, Castilla y León 
es «santo y seña de calidad, 
de bienestar animal y de sa-
nidad» y «sólo hace falta» que 
los gobiernos ayuden a los 
profesionales del campo pa-
ra «trabajar dignamente».  
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R. RUANO VALLADOLID 
«Tenemos una rama agraria que tie-
ne un valor aproximado de 8.000 
millones de euros en el último año. 
Esto hace nutrir a nuestra industria 
agroalimentaria, la tercera más po-
tente a nivel nacional con un valor 
superior a 16.000 millones de euros 
y un 28% de la cifra de negocio in-
dustrial en nuestra Comunidad». Es-
tas fueron algunas de las cifras que 
resaltó la consejera de Agricultura, 
Ganadería y Desarrollo Rural, Ma-
ría González Corral, para demostrar 
la fortaleza del sector en Castilla y 
León.  

La titular de la cartera de Agri-
cultura fue la encargada de cerrar el 
Club de Prensa ‘La fuerza del sector 
agrario en Castilla y León’ organi-
zado por El Mundo de Castilla y Le-
ón e inició su discurso defendiendo 
que este sector «es fuerte por su his-
toria, por su gente, por su capa-
cidad de trabajo, por su capacidad 
para reinventarse,  por su capa-
cidad para adaptarse a las nuevas 
situaciones incluso en los momen-
tos más complejos».  

Continúo con su defensa del sec-
tor primario en la Comunidad con 
datos: «Es un sector que represen-
ta el 9% del valor añadido bruto agra-
rio a nivel nacional, tenemos 3,5 mi-
llones de hectáreas, la segunda co-
munidad con mayor superficie, li-
deramos la producción de produc-
tos estratégicos como los 
cereales, somos el principal 
productor de trigo, cebada, 
remolacha, girasol y patata».  

Unas cifras que reivindi-
can la fortaleza de la agricul-
tura en Castilla y León, pero 
la consejera no quiso ol-
vidar a la ganadería: «Somos 
primeros en censo de vacu-
no, segundos en censo de 
ovino y terceros de porcino. 
Somos los que más leche de 
oveja producimos y los se-
gundos en leche de vaca». 

María González Corral re-
marcó la apuesta de la Jun-
ta por el sector agrario tan-
to en el presente como en el 
futuro que debe contar con 
los jóvenes: «Si no consegui-
mos ese relevo, no habrá fu-
turo». Bajo esta premisa apun-
tó que en la última convoca-
toria se han apuntado 670 jó-
venes para ayudas en el cam-
po que ha incrementado de 
70.000 a 100.000 euros. Así, 
apuntó a la digitalización pa-
ra hacer «más atractivo» el 
campo para los jóvenes y con-
seguir eses relevo generacio-
nal. 

En relación a la PAC (Política Agra-
ria Común), sostuvo que «preocu-
pa» la actual y la futura. En ese sen-
tido, aseguró que «Castilla y León 
sigue siendo la comunidad autóno-
ma que antes paga» a sus ganade-
ros aunque apuntó a la «necesidad 
de simplificación de trámites» que 
la Consejería trata con las Organi-
zaciones Profesionales Agrarias.  

A continuación, Corral señaló que 
en el Consejo Regional Agrario que se 
celebra este miércoles, se verá la po-
sición de la PAC después del año 2027: 
«Presentaremos un acuerdo entre las 
Organizacionies Agrarias y la Conse-
jería donde reflejaremos cuales son 
nuestras prioridades». Entre esas prio-
ridades citó algunos ejemplos como 
«un presupuesto fuerte, la incorpora-

ción de los jóvenes, defender al agri-
cultor profesional o una apuesta cla-
ra por las infraestrucutras de re-
gadío». En ese sentido, mencionó los 
famosos aranceles que han llenado 
de incertidumbre al comercio euro-
peo y mundial. Defendió la «respues-
ta rápida y eficaz» de la Junta. 

Durante su intervención se detuvo 
para analizar las explotaciones de re-
gadío de los que es «firme defenso-
ra», según ella misma señaló. «En Cas-
tilla y León tenemos unas 550.000 
hectáreas de regadío, aproximada-
mente el 13% del cultivo. La media es-
pañola está en el 22%, estamos muy 
por debajo», manifestó. 

Al estar nueve puntos por debajo 
de la media nacional, Corral apuntó 
que desde la Consejería se han pro-
puesto «seguir trabajando en nuevos 
regadíos y en modernización de rega-
díos». Así, se han iniciado «trámites» 
en más de 30.000 hectáreas para que 
las explotaciones sean «más renta-
bles, no desde el punto de vista eco-
nómico, si no desde el energético y 
desde el punto de vista de consumo 
de agua». Unas actuaciones que cos-
tarán unos 350 millones de euros. «Pa-
ra avanzar en esas hectáreas de rega-
dío, es necesario poder convertir se-
cano en regadío. Necesitamos un plan 
hidrológico de la Cuenca del Duero 
que sea ambicioso, que apueste por 
nuestro territorio y nuestro sector agrí-
cola», sentenció.

«La industria agroalimentaria 
de Castilla y León tiene un 
valor superior a los 16.000M€»

MARÍA GONZÁLEZ CORRAL CONSEJERA DE AGRICULTURA, GANADERÍA Y 
DESARROLLO RURAL

María González Corral. L. DE LA MATA

«Ponferrada conoce de 
primera mano la fuerza y 
la resiliencia del campo»

MARCO MORALA ALCALDE DE  
PONFERRADA

R. RUANO VALLADOLID 
«Ponferrada conoce de primera 
mano la fuerza y la resiliencia 
del campo. Nuestra comarca, con 
nuestra rica tradición agrícola y 
vitivinícola es un claro ejemplo 
de como el sector primario mol-
dea nuestra identidad y nuestra 
economía». Esta fue una de las 
claves que desgranó el alcalde 
de Ponferrada, Marco Morala, 
en la inauguración del Club de 
Prensa ‘La fuerza del sector agra-
rio en Castilla y León’ organiza-
do por El Mundo de Castilla y 
León. 

El regidor de la capital del Bier-
zo resaltó la importancia del sec-
tor primario y su «papel indis-
cutible» en el PIB de la comar-
ca. En su discurso inaugural pu-
so de relieve la importancia del 
mundo rural tanto en el pasado 
como en los años venideros: «Es 
un anclaje con nuestro pasado 
y es una lanzadera para proyec-
tos de futuro». 

En esa misma línea citó a un 
reconocido filósofo que fue di-
putado en el Congreso por la pro-
vincia de León, Ortega y Gasset: 
«Somos en la forma de haber si-
do, lo que nos distingue es el re-
sultado de muchas generacio-
nes pasadas». De esta manera 
remarcó las «tradiciones» crea-
das hace años y «un sector po-
tente que nos ha salvado en mo-
mentos de crisis muy comple-
jos». «En las zonas rurales y en 

la agricultura berciana somos 
importantes porque hemos si-
do previsores, porque se han he-
cho las cosas bien. Se ha respe-
tado un legado centenario que 
se ha puesto a servicio de un pre-
sente en el que el conjunto de la 
actividad económica local y co-
marcal, el agroalimentario de-
sempeña un papel crucial», ex-
puso sobre esa conexión entre 
el pasado, el presente y el futu-
ro del campo en Ponferrada y en 
el Bierzo. 

En relación a los retos a los 
que se enfrenta el sector, Marco 
Morala recordó que se trata de 
un trabajo «exigente y habitual-
mente duro que en estos mo-
mentos sufre los embates de una 
competencia a escala global». 
«Estamos en un momento que 
quizás no sea de transición, pe-
ro que sí subraya la existencia 
de fortalezas y algunas vul-

nerabilidades en la estruc-
tura del sector, en su desa-
rrollo, en su sistema de ven-
tas, en la intermediación, en 
la creación de masas críti-
cas de productores y comer-
cializadores que hagan fren-
te a las cadenas de distribu-
ción mudializadas actua-
les», enumeró. 

Morala volvió a citar a un 
filósofo, esta vez al romano 
Cicerón quien señaló que «la 
agricultura es la ocupación 
del hombre sabio». «En el 
mercado agroalimentario na-
cional hacen falta muchos 
sabios para atender a todos 
los desafíos que están plan-
teados a la vez», puntualizó. 

En su discurso inaugural 
del Club de Prensa, subra-
yó que Castilla y León «es 
un pilar fundamental de la 
producción agroalimenta-
ria de España» y citó algu-
nos ejemplos como los ce-
reales de Tierra de Campos, 
los vinos de la Ribera del 
Duero o las frutas y hortali-
zas del Bierzo. «Este campo 
es sinónimo de calidad y de 
tradición», enfatizó.

LA FUERZA DEL SECTOR 
AGRARIO EN CASTILLA Y LEÓN

Marca Morala.  L. DE LA MATA

Cipriano García, director general de Caja Rural de Zamora; Eduardo Diego, delegado de la Junta en León; Marco Morala, 
alcalde de Ponferrada; Adriana Ulibarri, editora de El Mundo de Castilla y León; María González Corral, consejera de 
Agricultura; Lucía Osorio, diputada de Transición Ecológica; Lorena Fernández, vicepresidenta del Consejo Comarcal y Pilar 
Marqués, vicerrectora del campus de Ponferrada. L. DE LA MATA
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La Plataforma ganadera pide 
medir la tuberculosis por res 
o El colectivo ganadero 
defiende esta referencia 
por el desoenso de granjas 
y su mayor tamaño 

o La prevalencia en 2023 
en la región fue del 2,11 % 
y de animales, del 0,007 % 

SUSANA MAGDALENO 
Salamanca- La Plataforma Pecua
ria Bovina -PPB- formada por 17 00-

lectivos ganaderos, la mayoría de Sa
lamanca, pedirá al Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimentación 
que impulse u n cambio de indicado
res para analizar la lucha contra la 
tuberculosis bovina. Históricamen
te se ha basado en prevalencia de es
tablecimiento (casos existentes en 
referencia al año en cuestión), inci
dencia en establecimiento (casos 
nuevos en el año en cuestión) y cali
ficación de establecimientos, y la 
PPB pide que se atienda a la preva
lencia en animales. 

El motivo de esta petición, según 
señaló Juan Luis Delgado, presiden
te de ASAJA Salamanca y uno de los 
representantes de la Plataforma, es
tá en el cambio de la estructura ga
nadera de España, con la reducción 
del número de explotaciones y el au
mento de ganado en ellas. "'Antes en 
un municipio habiaa lo mejor1.D00 
vacas en 10 explotaciones y ahora, 
en cambio, puede haber 1.000 vacas 
en una sola explotación y si sale un 
positivo ya es el 100 %", defiende. 
"'Ahora cuenta lo mismo un animal 
positivo en un rebaño de 10 vacas 

que de 200 y esto no hay por dónde 
cogerlo", apuntó Ramón Guarido, 
también representante de la PPB, en 
este caso como presidente de la aso
ciación ganadera "'19 de abril". De
fienden el aumento de probabilidad 
de positivo por establecimiento. 

Según los datos publicados por el 
Ministerio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación en su último informe 
del programa de vigilancia y del pro
grama de erradicación de la tubercu
losis bovina en España (año 2023), 
la prevalencia en establecimientos 
en Castilla y León e n 2023 fue de 
2,11 % y en el conjunto de España, 
del 1,50 %. En ambos casos, mayor 
que e n 2022 (era de 2,07 % y del 
1,40 %, respectivamente). En anima
les positivos, prevalencia por anima
les, se situó ese año en el 0,0ñ7 %. El 
número total de animales sometidos 
a las pruebas en Castilla y León fue 
de 1.400.653 (del total de 1.406.026) 
Y de animales positivos, de 945. En 
Salamanca, la prevalencia por esta
blecimiento fue del 3,23 % -en 2023, 
del 4 ,12 % yen 2022, del4,47 %-. 

La PPB pretende abrir este deba
te y también e! de que se aborde la 
tuberculosis animal y no como sólo 
bovina, debido, entre otros motivos, 
al reoonocimiento cientifioo de la in
fluencia de la fauna. A panir de ahi 
considera que se debe "dar una vuel
ta" al programa nacional para abor
darlo desde esta perspectiva. "Lleva
mos con el programa más de 30 
años y de la situación de 2013 a la de 
ahora, apenas hay diferencia", inci
dió Guarido. En 2013 la prevalencia 
en Salamanca era del 4 ,32 % y del 
2,68 % en 2014, con 138 explotacio
nes positivas de las 5.140 analizadas. 

ASAJA exige no cotizar el 
cereal y seguir el ejemplo de 
los agricultores de Salamanca 

o Uamamiento alas lonjas 
de Valladolid Y Menda 
para pedir la revisión de 
la Ley de la Cadena 

Valladolid- ASAJ A Valladolid pi
dió ayer en un comunicado que se 
suspendan las cotizaciones de las 
lonjas de Valladolid y Palencia ante 
la crisis cerealista, ya que, a su juicio, 
mantener la publicación de precios 
solo contribuye a agravar la situa
ción de los agricultores, que no pue
den cubrir sus costes de producción. 
Este pasado lunes los agricultores de 
la Lonja de Salamanca se negaron a 

cotizar en Salamanca en protesta 
pore! precio y el incumplimiento de 
la Ley de la Cadena Alimentaria. 

ASAJA exige "'a las administra
ciones una revisión inmediata de la 
Ley de la Cadena Alimentaria, para 
que ningún productor oobre porde
bajo de costes, en unas oompetencias 
que recaen en la J unta de Castilla y 
León y la Consejeria de Agricultura, 
Ganaderia y Desarrollo Rural". 

y ha hecho, en el mismo comuni
cado, "un llamamiento urgente al 
Gobierno central, a la Junta de Cas
tilla y León y a las instituciones eu
ropeas para que dejen de mirar ha
cia otro lado y actúen con decisión 
para salvar al campo". EFE/LG. 

TUBERCULOSIS BOVINA AÑO 2023 
~ Incide ncia m áxima en ANIMALES por comarcas 

, .~ 

... 

Sin animales sometidos 11 Pfuebas (13 comarcas) 
_ 0 % (319 comarcas) 

_ 0.01·0,20% (62 comarcas) 
_ 0.21 ·0,50% (28 comarcas) 

_ 0.51 ·100% (SO comarcas) 

~ Prevalencia m áxima en REBAÑOS por comarcas 

, ." • 

Sin rebaños sometidos a pruebas (8 co marcas) 
_ 0 % (319 comarcas) 

_ 0.01 '1,00%(30 comarcas) 

_ 1.01·3.00% (30 comarca s) 

_ 3,Ol·40%(85comarcas) 

ADEMÁS_ 
~ EL CES RECLAMA MAYOR 
APOYO INSnTUCIONAL 
PARA EL CAMPO 
El presidente del Consejo Econó' 
mico y Social de Castilla y l eón 
(CES), Enrique Cabero, se refirió 
ayer a la agricultura y ganadería 
como un Usector estrategicoU pa. 

ra la economía de la comunidad 
autónoma, necesitado de que las 
instituciones se impliquen más 
para salvar sus dificultades. Se· 
ñaló la necesidad de ese respal· 
do "para seguir avanzandou y 
también en que uhay que cuidar 
la cadena de valor para que el 
sector sea rentable~ puntualizó 
en un desayuno informativo cele· 
brado en Ponferrada. EFE 

~ POCA CEREZA EN LA 
SIERRA Y RETRASO EN SU 
RECOLECCiÓN 
l a campaña de cereza en Sala· 
manca llega en torno a 20 dias 
más tarde de lo que es habitual. 
sin que aún se haya iniciado la re
cogida, y con una previsión po
bre de cosecha. l as lluvias de 
abril y mayo perjudicaron al cereo 
zo, que se vio dañado cuando es· 
taba en flor. lo habitual es que la 
cosecha comience a finales de 
abril o principios de mayo. 

~ COAG: COSECHA DE 
CEREALES EN CASTILLA Y 
LEÓN UN 22 % SUPERIOR 
l a organización agraria COAG 
pronostica una cosecha de ce· 
reales en Castilla y león de 8,1 
millones de toneladas con una 
superficie sembrada de 1.7 millo· 
nes de hectáreas. En el estudio 
señala que el dato es el mejor de 
los últimos la años y muy similar 
al que se produjo en la campaña 
2019·2020. 

Protesta en Madrid por 
un presupuesto "firme" 
de la PAC y hoy, postura 
común en Castilla y León 
sobre el documento 

Madrid- Alrededor de un centenar 
de agricultores de UPA, según la 
agencia Efe y varios cientos, según 
los manifestantes, protestaron ayer 
frente a la sede de la Comisión Eu
ropea en Madrid para pedir un pre
supuesto "firme" de la PACo Carlos 
Sánchez, secretario general de UPA 
Salamanca y presente en la protesta, 
señaló que ahora es el momento, 
"'cuando se está hablando del presu
puesto" y lamentó la ausencia de 
otras organizaciones. 

Hoy la consejera de Agricultura, 
Ganadería y Desarrollo Rural, Ma
ria González Corral, se reúne oon las 
organizaciones agrarias de Castilla 
y León para consensuar una postu
ra oomún sobre la PAC 28-34. 
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González Corral recuerda en Ponferrada la invers ión de 11,8 millones en el Canal Bajo 

La Junta licitará las obras del 
CIFP de Almázcara en un millón 
La consejera de 
Agricultura defiende 
la necesidad de 
aumentar la 
superficie de regadío 

CARLOS ADALGO I PONFERRADA 

La Junta de Castilla y León lici
tará en el mes de junio y por 

1,1 millones de euros la mejora y 
ampliación de la superficie del 
Centro Integrado de Formación 
Profesional (CIFP) de Almázca
ra, según anunció este martes la 
consejera de Agricultura, Gana
dería y Desarrollo Rural, María 
González Corral, durante su in
tervención en el club de prensa 
organizado en Ponferrada por 
el diario El Mundo de Castilla y 
León. González Corral recalcó 
la apuesta del gobierno autonó
mico por la formación profesio
nal en los ocho centros integra
dos de la comunidad y adelantó 
la implantación de un nuevo ci
clo agroecológico en el centro de 
Almázcara e l próximo año. 

La consejera también recor
dó la inversión en marcha, con 
11,8 millones de euros, para las 
obras del Canal Bajo del Bierzo, 
que afectan a 2200 hectáreas de 
regadío, además de 6,8 millones 
en las infraestructuras de la con
centración parcelaria de Castro
podame, con 3.000 hectáreas. Así 
mismo, la Junta interviene en la 
concentración de Noceda-Quin
tana, que afecta a 2.800 hectáreas, 
siempre con el objetivo de «au
mentar la rentabilidad» de los 
cultivos agrarios. La consejera 
no dejó de reconocer que Casti
lla y León, con 550.000 hectáreas 
de regadío debe aumentar las zo
nas regables, que solo suponen 
el 13 por ciento de la superficie 
agraria de la comunidad, cuan
do la media nacional está en el 
22 por ciento. De ahí la necesi
dad de contar con un Plan Hidro
lógico de la Cuenca del Duero. 

González Corral mostró ade
más su satisfacción por los cua
renta sellos de calidad de pro
ductos agroalimentarios en 
Castilla y León, siete de ellos en 
el Bierzo, donde pronto serán 
nueve con una nueva Denomi
nación de Origen para la pera 
y una marca de garantía para la 
miel de la comarca. La consejera 
subrayó durante la jornada titu
lada 'La fuera del sector agrario 
de Castilla y León' que el rele
vo generacional en el campo es 
una de las prioridades de su de
partamento junto con los cam-

bias en la nueva Política Agra
ria Comunitaria y la mejora de 
las infraestructuras. La titular de 
Agricultura recordó el liderazgo 
de Castilla y León en cultivos de 
secano como el trigo o la cebada, 
también en el maíz, el girasol y 
la patata, o en el sector ganadero, 
donde la comunidad es primera 
en el número de cabezas de bo
vino, segunda en ovino y tercera 
en porcino. Todo el sector pri
maria da trabajo a unas 40.000 
personas y el reto de incorporar 
a jóvenes ha permitido integrar 
a 670 nuevos agricultores y ga
naderos con ayudas que van de 

los 70.000 a los 100.000 euros. 
La Junta, además, acaba de pre
sentar el programa de extensión 
digi tal agraria «para desarrollar 
aplicaciones y ofrecer forma
ción y sistemas de innovación» 
que mejoren las exportaciones 
del sector primario. La conse
jera, que este miércoles asisti
rá al Consejo Regional Agrario 
para tratar del efecto de la gue
rra arancelaria y las propuestas 
de la nueva PAC, reclamó «un 
presupuesto digno» para la Po
lítica Agraria Comunitaria y un 
reparto profesional de las ayu
das «sin trabas burocráticas y 

medidas medioambientales ab
surdas». 

En e l foro también intervino 
el presidente del Consejo Eco
nómico y Social, Enrique Cabe
ro. «Hay que cuidar la cadena de 
valor para que e l sector sea ren
table, porque además contribu
ye al desarrollo de otros sectores 
como el turístico, la gastrono
mía y la industria agroalimenta-

_ La titular de 
agricultura reclamó 
una nueva PAC digna 
y una apuesta por el 
relevo generacional 
en el campo 

ria», aseguró como conclusión 
del último informe del Consejo. 
El presidente de Asaja, Donan
ciano Dujo, por su parte, alertó 
de los elevados costes de pro
ducción y el bajo valor que se le 
concede, por ejem plo, al cereal. 
Desde UPA-COAG, Aureliano 
González reclamó poner en valor 
el trabajo de agricultores y gana
deros, porque sin ellos «estarían 
cerrados todos los pueblos». Y 
Jesús Manuel Palacín, de UCCL 
también insistió en que el precio 
del cereal está «bajo minimos» y 
hay que tomar medidas. 

El BIERZO 13 

CB se felicita por 
cuatro nuevos 
ciclos formativos 
en Ponferrada 

DL I PONFERRADA 

Coalición por e l Bierzo 
(CB) se felicita este mar

tes por el anuncio de la Jun
ta de Castilla y León de la 
implantación de cuatro nue
vos ciclos formativos de FP a 
partir del próximo curso en 
Ponferrada, fruto, dice la for
mación, de sus gestiones. Se 
trata de los ciclos de Vitivi
nicultura, y Estética y Belleza 
en el Instituto de Fuentesnue
vas; Diseño y Amueblamien
to en Virgen de la Encina y el 
de Transporte y Logística en 
e l Centro Integrado de For
mación Profesional de Pon
ferrada. A ellos se añaden el 
curso especializado de Tec
nología y Gestión Quesera en 
el lES Fuentesnuevas. 

«Los logros conseguidos 
hasta ahora, cumpliendo 
nuestro programa electoral y, 
en este caso, en uno de los pi
lares innegociables en el pac
to de gobierno en el Ayunta
miento de Ponferrada, que 
no es otro que incrementar la 
oferta de form ación en nues
tro municipio», aseguró, se
gún informa leal, el secretario 
general de CB, Iván Alonso. 

María González 
Corral visita la 
cooperativa 
Cofrubi 

DL I PONFERRADA 

L a consejera de Agricultu
ra, Ganadería y Desarrollo 

Rural, María González Corral, 
aprovechó su viaje a l Bier
zo para asistir al foro sobre 
'La fuerza del sector agrario 
en Castilla y León', para visi
tar este martes las instalacio
nes de la cooperativa Cofrubi 
(Comercial Fruticultores del 
Bierzo), ubicadas en Carra
cedelo. La consejera, según 
informa la Junta de Castilla 
y León en una nota, conoció 
«la actividad de almacenaje, 
distribución y comercializa
ción que realiza de productos 
tan emblemáticos de la zona 
como son las manzanas y las 
peras, en ambos casos con va
riedades reconocidas con di
ferentes figuras de calidad». 

Cofrubi ha sido una de las 
entidades colaboradoras en el 
programa de reparto de fru
tas, hortalizas y leche que la 
Junta de Castilla y León está 
llevando a cabo en casi 630 
centros educativos de la Co
munidad y en el que han par
ticipado más de 140.000 es
colares. 
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FRENTE A GONZÁLEZ 14 

El CES pide a las instituciones más 
implicación con el sector agrario 

La consejera de Agricultura asegura que el reto está en el relevo generacional. expandir el 
regadío y. en el Bierzo. concretar una fórmula para defender las cosechas de la climatología 

Mar Iglesias 
PONFERRADA 

El Consejo Económico y Social de Casti
lla y León celebró en Ponferrada un Club 
de Prensa con El Mundo Castilla y León 
titulado 'La fuerza del sector agrario en 
Castilla y León', yen el que su presiden
te, Enrique Cabero aprovechó para lanzar 
una consideración que se ha efectuado 
desde los estudios realizados por este ór
gano, la necesidad de que las institucio
nes se impliquen más con ese sector para 
su despegue. 

Cabero asegura que El Bierzo es ejem
plo en este sector y valoró las organizacio
nes agrarias para dar voz a las reivindica
ciones del sector. Destacó <da fuerza eco
nómica del sector agrario, como estraté
gico para la economía de Castilla y Leóm). 
por su producción, imagen, calidad y ex· 
celencia de sus productos. Contribuye a 
la creación de empleo y tiene importan· 
cia social «consigue mejorar el reto demo
gráfico», asegura. El informe que ha apro
bado el CES sobre este sector marca esa 
necesidad de ((respaldo institucional para 
seguir avanzandO), pero también apunta 
que ((hay que cuidar la cadena de valor para 
que el sector sea rentable» y desarrollar
lo como referente incltmo tradicional. 

También apuntó la necesidad de crecer 
en regadíos ((para estar al menos como la 
media nacional». 

Cabero agradeció el trabajo que rea
liza el sector ((el que más se ha modemi
zadO) incorporando nuevas tecnologías 
y hace un llamamiento a que se produz
ca el necesario relevo generacional. 

La consejera de Agricultura, Ganaderia 
y Desarrollo Rural, Maria González Co
rral también destacó esa potencia del sec· 
tor agrario, una industria ((que es la más 
potente a nivel nacional» y que supone el 
9% del Valor Añadido bruto Agrario Na
cional. También en el sector ganadero, 
siendo los primeros en el sector bovino, 
en ovino los segundos y los terceros en 
porcino. Así el sector nutre a la industria 
agroalimentaria y le hace ser la tercera más 

MESA 1 
1oJ ", ...... -...
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Encuentro con la consejera de Agricultura en Ponferrada. ICAL 

potente a nivel nacional, con la genera
ción de más de 40.000 puestos de traba
jo. Para mantener e impulsar más al sec
tor, la Junta se marca como objetivos el re
levo generacional ((en la última convoca
toria hemos incorporado más de 670 jó
venes», contabiliza la consejera de Agri
cultura y han subido las ayudas a esa 
incorporación de 70.000 a 100.000 euros. 
También apuesta por la digitalización con 
el Programa de Extensión DigitalAgraria 
((donde lo que queremos es desarrollar 
aplicaciones» y realizar formación con el 
fin de incrementar la competitividad de 
estas instalaciones. También reconoce que 
hay que crear más regadíos y regular el 
agua da cuenca del Duero da por debajo 
de la media nacional y pasa lo mismo con 
el resto de las cuencas hidrográficas». Más 
de 30.000 hectáreas están pasando a re
gadío y más de 78.000 ha están siendo ob
jeto de concentración parcelaria en esta 
legislatura. 

Además, asegura que el compromiso 
de la Junta con el pago de ayudas ((somos 
la comunidad más eficiente en el pago de 
las ayudas de la PAe». 

En El Bierzo: regadíos y 
formación con un millón para 

el CFIP de Almázcara 
Mol. PONFERRADA 

En El Bierzo, la Junta trabaja por in
corporar jóvenes al sector y en junio 
obras de más de un millón en el Cen
tro de Formación Integrado de Almáz
cara donde se impartirá, también for
mación sobre agricultura ecológica. 

En lo que se refiere a regadíos, aca
ban de comenzar las de regadío del ca
nal bajo del Bierzo, con 11,8 millones 
de inversión desde la Junta para 2.200 
ha y culminarán las 330 ha de concen
tración en Castropodame. 

Con respecto a las solicitudes ber· 
cianas, maneja el diálogo con los agri
cultores para buscar la mejor solución 
de los sistemas antiheladas ((que sean 

competitivos y adecuados a estas par
celas» que permitan rentabilidad. 

En cuanto al problema de la uva go
dello, la consejera aseguró que ((hemos 
establecido una mesa de diálogo entre 
ambas partes ((porque queremos ayu
dar a promocionar la venta de nues
tros vinos», y espera que haya una so
lución dialogada. ((No queremos hacer 
nada que sea una imposición», asegu
ró. Con respecto al daño por el pedris
co en las últimas semanas en El Bier
zo aseguró que están estudiando los 
daños ((tenemos que ser cautelosos» y 
espera que la cosecha esquive los da
ños ((esperemos que no se produzcan 
más daños a lo largo de la campaña», 
apuntó. 
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Miércoles 21.05.25 
La Nueva Crónica 

I Peticiones sindicales I 

Adecuar la PAC y no vender 
por debajo de los precios 
de producción. piden los 

sindicatos agrarios 
Mol. PONFERRADA 

El Consejo Regional de Agricultura se de
sarrollará llevando a la mesa, según la 
consejera, la situación de aranceles, y la 
de Castilla y León frente a la PAC pos 27. 
Espera que se alcance un acuerdo «para 
defender la postura que a todos nos in
teresa». 

I EL BIERZO 113 

Los representantes autonómicos de 
organizaciones agrarias Asaja, UCCL y 
UPA-COAG coincidieron en pedir una 
PAC adecuada, como en la actualidad no 
consideran que sea y un empuje para los 
jóvenes, pero sobre todo, que no se pue
da vender por debajo de los costes de mer
cado. 

ducción muy altos y el valor, sobre todo 
en el cereal, es muy bajo». Aún con bue
nas cosechas, como se piensa este año 
<(nosotros vamos a cosechar y otros a ha
cer el agosto». Sobre la negociación de la 
nueva PAC 28-34, asegura que debe te
ner un presupuesto digno, que se repar
ta de una manera lógica y sin trabas bu
rocráticas «y sin medidas medioambien
tales absurdas», pidió. En el aspecto es
tructural de la agricultura «es necesario 
proteger a los jóvenes agricultores, la mo
dernización y dar más armas a la cadena 
alimentaria para que ningún producto 
se venda por debajo de costes de produc
cióm), subrayó. 

La consejera de Agricultura en Ponferrada. lCAl 

El responsable de Asaja, Donaciano 
Dujo, reconoce que Castilla y León es una 
comunidad productiva <Ij muy profesio
nah, pero pasa una situación compleja 
«porque tenemos unos costes de pro-

FORMACiÓN 

Ponferrada tendrá 
ciclos nuevos de FP 
de diseño. quesos 

viticultura. estética 
y transporte 

Mol. PONFERRADA 

Ponferrada contendrá cuatro nuevos 
ciclos formativos de Formación Profe
sional, en concreto los ciclos de Viti
vinicultura, y Estética y Belleza en el 
lES Fuentesnuevas. Diseño y Amue
blamiento en el lES Virgen de la En
cina y Transporte y Logística en el C!FP 
de Ponferrada. A estos cuatro ciclos 
hay que añadir también el curso es
pecializado de Tecnología y Gestión 
Quesera en el lES Fuentesnuevas. 

El secretario general de Coalición 
por El Bierzo, lván Alonso, destacó 
que «desde Coalición por El Bierzo 
vemos de manera muy positiva este 
anuncio por parte de la Consejeria de 
Educación, demostrando que vamos 
dando los pasos adecuados, hacia ese 
objetivo, que no es otro que conse
guir que Ponferrada sea la ciudad de 
la formación». Esta oferta formati
va, se une a otras formaciones como 
son los cursos de formación que ac
tualmente se imparten en la Escue
la Taller y que en este año se han in
crementado en un 100 %. 

Desde UPA-COAG,Aurelio González, 
destaca la importancia social de este sec
tor «si no existiera habriamos cerrado la 
mayoria de los pueblos». Reivindica ade
más la importancia del campo para ali
mentarnos «y los políticos deben reco-

MUNICIPAL 

nacer que no podemos depender de pro
ducciones de fuera y garantizar la pro
pia» yeso pasa por ayudar a los agricul
tores y ganaderos de Castilla y León. 

y el responsable de UCCL, Jesús Ma
nuel palacín lamentó la nueva PAC yes-

El nuevo mercado de 
temporada vuelve a Pérez 

Colino con 26 puestos 
J.F. PONFERRADA 

La avenida Pérez Colino, en pleno cen
tro de Ponferrada, acogerá este sábado 
24 de mayo el nuevo mercado de tem
porada en su edición primaveral. Un to
tal de 26 puestos de artesanos y pro
ductores llenarán la calle en una jorna
da en la que no faltará acompañamien
to musical. 

En horario de 10:00-14:30 y 17:00-
21:00 horas, esta vía, próxima al Mer
cado de Abastos, será el epicentro del 
comercio ponferradino con venta de di
versos productos como miel, queso, pan 
o dulces y de artículos como madera, 
telas o bisutería. 

Estos mercados de temporada siguen 
el propósito de «incentivar que la gen
te salga a la calle y darnos a conocer con 
personas incluso de más allá del Bier
zo», explicó el concejal del área, David 
Pacios, que además detalló que la zona 
elegida es nuevamente Pérez Colino, 
al igual que en la edición anterior, por 
petición de los comerciantes. De for
ma paralela a la actividad comercial ha
brá un grupo de gaitas que se moverá 

por todo el entorno y, como colofón fi
nal, a las 21:00 tendrá lugar un concier
to de Pukara Folk que durará en torno 
a una hora y media. 

Cartel del nuevo mercado. lF. 

tudiar la aplicación de aranceles «debe 
cambiar radicalmente, acercarla a que 
solo la cobren los agricultores a título 
principab). Y también pactos de merca
do, con costes de producción marcados 
que sirvan como base de negociación. 

AGRICULTURA 

La ABA acusa a 
Hacienda de 

«discriminación)) 
en la reducción de 

rendimientos 
Mol. PONFERRADA 

Ante la publicación de la reducción de 
los índices de rendimientos netos apli
cables a la declaración de la Renta del 
año 2024 para algunas actividades agri
colas y ganaderas por parte del Minis
terio de Hacienda, la Asociación Ber
ciana de Agricultores ha manifestado 
su «absoluto asombro» porque se reco
ge una reducción de los índices para los 
municipios de Cacabelos,Arganza, Ca
rracedelo y Camponaraya para el cul
tivo de frutales nocítricos,« atendien
do (suponemos, ya que no se explica) 
a la incidencia sobre los rendimientos 
económicos de los agricultores de las 
tormentas de pedrisco del último ve
rano y las heladas primaverales», pero 
deja fuera al municipio de Ponferrada. 
Además, publica la reducción en el cul
tivo de uva para vino con D.o. en los 
municipios de Toral de los Vados y Vi
llafranca del Bierzo, y sin embargo no 
figura reducción para Cacabelos o Ar
ganza, ambos municipios con viñedo 
afecto por el pedrisco. Denuncia «dis
criminación» y pide correcciones. 

rincalma
Resaltado
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